

## FUNDAMENTACION Y CREDIBILIDAD DE LA REVELACION EN JÜRGEN MOLTSMANN

### I. INTRODUCCIÓN: PRESUPUESTOS DEL PENSAMIENTO MOLTMANNIANO

#### 1. *La tradición reformada*

Representa en Moltmann una referencia fundamental que influirá decisivamente en el modo de exponer su pensamiento, poniendo de manifiesto, como afirma Aranguren, que las religiones no sólo se distinguen entre sí objetivamente, sino que también el lado subjetivo, a saber, la estructura psíquico estructural de aquellos que las profesan permite su diversidad<sup>1</sup>.

Moltmann pretende recuperar la tradición histórico escatológica de la Biblia y aunque su manera de proceder pueda parecer original y nueva, que también lo es, se integra en la más genuina tradición reformada. Ya desde sus primeros trabajos de investigación su interés se decantará por la llamada «izquierda reformada», por aquellos teólogos federales y pensadores que representan un esfuerzo por salir del

---

<sup>1</sup> Cf. J. L. Aranguren, *Catolicismo y protestantismo como formas de existencia* (Madrid 1980) 29s.